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Erich Wasmann est né le 29 mai 1 859 à Méran dans le 

Tyrol autrichien. En Septembre 1875 il entre dans la Province 

allemande de la Société de Jésus. Il habite la plupart de sa vie 

dans le Limbourg néerlandais à Exaten et à Valkenburg. Entre 1899 

et 1911 il a résidé à Luxembourg. 

La puissance de travail et la persévérance de Wasmann 

forcent encore aujourd'hui l'admiration. Il a décrit 834 formes 

nouvelles, dont la plupart (87 pour cent) sont des myrmécophiles 

ou termitophiles. Entretemps il a publié 290 contributions à la 

connaissance des myrmécophiles et termitophiles, dont le total 

atteint le chiffre impressionnant de plus de 7000 pages. Ses 

recherches englobent tous les aspects de la biologie allant de la 

systématique à 1'éthologie, de la philosophie à l'évolution. En 

dehors, il a encore écrit 145 articles d'ordre entomologique et 

315 communications courtes et comptes rendus. Sans doute on 

pourra ranger Wasmann parmi les fondateurs de la myrméco- et 

termitophilie. 

Parmi les différentes distinctions honorifiques dont 

on le gratifia, signalons le titre de docteur honoris causa que 

lui offrit, en 1921, l'Université de Fribourg, en Suisse, et le 

volume "Wasmann-Festband" que lui dédia la Société allemande de 

Zoologie, en 1929, à l'occasion de son soixante-dixième 

anniversaire et auquel collaborèrent plus de trente savants du 

monde entier. 

A sa mort, le 27 février 1931, à Valkenburg il avait 

légué sa bibliothèque et ses collections à son Ordre. La ville de 

Maastricht a acheté le "Muséum Wasmannianum" en 1964 et l'a déposé 

au Natuurhistorisch Muséum. 

Jozef van Boven 

Couverture:E.Wasmann à l'âge de 66 ans,photographié en mai 1925 
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Erich Wasmann was born on 29 May 1859 at Meran in 

Austria, and entered the German Jesuit Society in September 1875. 

During most of his life, he lived at Exaten or Valkenburg in the 

Dutch province of Limburg, except between 1899 and 1911 when he 

resided in Luxembourg. 

Wasmann' s iife and scientific work made a profound 

impression at the time and still draws admiration from the present 

day entomologists. He described 831* new forms, the majority 

(87?) of which were myrmecophiles and termitophiles. Moreover, 

290 contributions on the study of these insects were published, 

representing the impressive total number of over 7,000 pages. His 

work dealt with ail aspects of biology, ranging from systematics 

to ethology and from philosophy to évolution. In addition, there 

were 115 général entomological papers and 315 short communications 

from his hand. Wasmann without any doubt therefore can be° 

regarded as one of the founders of myrmecophilous and 

termitophilous research. 

Among the various honorary degrees and distinctions he 

received were a doctorate honoris causa, offered by the University 

of Freiburg, Switzerland in 1921, and the "Wasmann-Festband", a 

spécial volume from the German Zoological Society with over 30 

contributions from ail over the world, dedicated to him in 1929 on 

the occasion of his 70th birthday. 

Wasmann died on 27 February 1931 in Valkenburg. By 

his will, his library and collections were left to the Jesuit 

Society. The city of Maastricht bought the "Muséum Wasmannianum" 

in 1964, where it is placed in the Muséum of Natural History. 

Jozef van Boven 

aover : Eriah Wasmann at the âge of 66, photographed in May 1325. 


